



EDITO

Pierre GRONDIN
Président Sosan



Trop ambitieux ?

Dans un monde en constante évolution, marqué par de nombreuses réformes médico-sociales et sanitaires, et à un moment où l'accès aux financements se raréfie, il est crucial de revenir à nos fondamentaux. Quoi de plus opportun que de réviser notre projet associatif. Si l'objet déclaré de notre association reste inchangé, cette étape est une opportunité précieuse pour clarifier qui nous sommes et ce que nous aspirons de devenir. Travailler sur notre projet associatif, c'est confirmer notre mission, définir nos valeurs et renforcer notre identité. Ce n'est pas une mince affaire. Pour encadrer ce travail, nous nous engageons à :

Écouter : Recueillir les attentes de nos partenaires concernant SOSAN et nos modes d'intervention.

Associer : Ce projet doit refléter qui nous sommes et où nous voulons aller. Qui mieux que vous peut décrire notre ADN et exprimer les valeurs qui vous animent au sein de SOSAN ?

Innover : Dès le début de ce projet, nous refusons la simplicité. Nous voulons que ce projet associatif mette en lumière ce qui rend SOSAN unique.

Partout où nous intervenons, la compétence est notre première exigence. Il nous faut maintenant clarifier comment nous la mettons en œuvre au service des Sarthois.

Dans un monde de plus en plus individualiste, c'est cette âme de SOSAN qu'il nous faut définir. Qu'est-ce qui fait de SOSAN une association différente, une association que l'on choisit, où il fait bon vivre, tant pour les patients et résidents que pour les salariés ? Nous avons initié un groupe de travail le 24 juin dernier et nous prendrons le temps nécessaire pour rédiger ce projet associatif.

Nous comptons sur votre participation.

Semaine de la QVCT : instants collectifs chez Sosan



Pour la 3ème année consécutive, Sosan participe à la Semaine de la Qualité de Vie et des Conditions de Travail. Un rendez-vous devenu incontournable pour prendre soin de soi et des autres !

Au programme cette année, **7 ateliers** proposés à l'ensemble des équipes :

- Dégustation en pleine conscience
- Gymnastique holistique
- Marche nordique
- Pilates
- Taekwondo
- Réflexologie plantaire
- et Yoga du rire

Ces animations sont l'occasion de partager des moments conviviaux, d'échanger entre collègues et de découvrir des pratiques favorisant le bien-être.

Un grand merci aux 110 participants et à tous les organisateurs et intervenants qui rendent cette semaine possible, riche en découvertes et en bienveillance.



Sortie Terra Botanica : une parenthèse enchantée

Retour en images sur une belle journée ensoleillée à Terra Botanica. Une sortie très réussie et grandement appréciée par les 11 personnes de l'Accueil de Jour Sosan qui ont eu la chance d'y participer.

Cette escapade a pu voir le jour grâce aux dons généreux de l'atelier encadrement et cartonnage de **Solesmes Loisirs Culture**, que nous remercions chaleureusement pour leur soutien précieux.

Merci également aux équipes de l'Accueil de Jour.



Sensibilisation au don du sang

À l'occasion de la Journée mondiale du donneur de sang, célébrée chaque année le 14 juin, le site de Sosan - Soins Médicaux et de Réadaptation a organisé une action d'information vendredi 13 juin. Cette initiative, portée par le groupe hémovigilance de Sosan SMR et animée par l'IDE référente en hémovigilance, s'est adressée aux professionnels, patients et visiteurs.

Les objectifs de cette action :

- Echanger sur l'intérêt du don du sang
- Informer sur les critères requis pour pouvoir faire un don
- Partager les prochaines dates et lieux de collectes dans le département

Merci aux organisateurs et à toutes les personnes venues s'informer et échanger autour de ce geste vital. **Un geste qui peut sauver des vies !**

Pôle Handicap : nouvel organigramme et dispositif intégré

Afin de répondre aux attendus de modernisation du système de santé, le Pôle Handicap SOSAN s'organise pour passer en "dispositif intégré". Cela consiste à décloisonner les structures, notamment entre le secteur médico-social et l'Education Nationale. L'organigramme du pôle évolue pour mieux piloter ce projet. Mme Sarah AUVILLE, adjointe de direction Vie Inclusive, devient Directrice Adjointe Dispositif Intégré, qui regroupe l'ensemble des établissements du secteur enfance : UEMA, UEEA, SESSAD, et IME. L'IME recherche donc activement une adjointe de direction afin de piloter la plateforme 6-12 ans.

Semaine sécurité des patients : tous acteurs !

Dans le cadre de la Semaine nationale sur la Sécurité des Patients, des actions et ateliers de sensibilisation seront mis en place sur le mois de septembre dans tous les établissements de SOSAN. Les thématiques abordées : la qualité et les événements indésirables, l'hygiène, le circuit du médicament et l'identitovigilance.

Prochaines conférences :

Débloquer le boulot chez le lombalgique :

mardi 14 octobre à 20h00 - Pôle SMR Le Mans

Refus de Soins et d'accompagnement :

jeudi 20 novembre à 18h00

Université du Mans



www.sosan.fr